

“ tère des grands acteurs par leurs correspondances... son manuscrit accuse un énorme déploiement de curiosité, de patience et de travail. ”

---

LE PRISONNIER DE MIOLAN, par Chs Buet, chez Tresse et Stock, Paris.

Sous ce titre M. Charles Buet vient de publier un drame en trois actes et cinq tableaux. Le sujet est emprunté à cette histoire de Savoie qu'affectionne l'auteur et qu'il connaît bien. Il serait sans intérêt de raconter la légende qui a été mise en œuvre ; il vaut mieux dire que l'on y retrouve l'habileté scénique dont l'auteur a déjà fait preuve. Souvent on nous demande pour les représentations scéniques dans les collèges, dans les patronages, des pièces à la fois dramatiques et chrétiennes ; il n'est pas toujours facile d'en indiquer qui répondent à toutes les conditions ; en voici une que nous pouvons recommander aux supérieurs d'institutions et aux directeurs de patronages. Elle offre ce grand avantage de convenir parfaitement à leur personnel d'artistes, puisqu'il n'y a pas de rôles féminins. M. Charles Buet s'est, du reste, inspiré de ses souvenirs de collègue et il dédie son œuvre à ses anciens camarades de St Pierre d'Albigny—*L'Univers*.

---

LA CONNAISSANCE DES ANNÉES ET DE JOURS, ou Traité élémentaire historique et pratique du calendrier, par l'abbé Ledouble, secrétaire de l'évêché de Soissons, in-12 ; Paris et Lyon, Delhomme et Briquet.

Nous pourrions, nous devrions peut-être consacrer à ce substantiel travail de M. l'abbé Ledouble un article étendu. Dans un petit volume, le savant secrétaire de l'évêché de Soissons nous donne un travail des plus importants ; il y a de quoi s'effrayer quand on se rend compte de la somme de recherches, de calculs, d'études qu'il représente. C'est un véritable tour de force que d'avoir su réduire tout cela à un traité de 300 pages. Ajoutons que malgré son aridité apparente, ce traité se lit avec intérêt et facilité. A toutes les personnes qu'intéresse la question du calendrier, à celles mêmes qui ne se doutent pas de l'intérêt qu'elle peut présenter, nous recommandons le savant traité de M. le Chanoine Ledouble. Elle y apprendront ce qu'est ce calendrier dont elles se servent comme machinalement ; elles verront, d'après quelles lois il a été établi. Il y a là, réunies par l'auteur, des notions importantes pour l'historien comme pour le théologien, pour le l'éturgiste comme pour le géographe. Aussi Mgr l'évêque de Dijon, auquel M. l'abbé Ledouble a dédié son travail, a-t-il pu lui dire qu'il était “ petit par l'étendue et considérable par la portée de l'enseignement qu'il vulgarise ”. Ce n'est pas un éloge banal, et il est pleinement mérité. — *L'Univers*.

---

LES CONFÉRENCES DU R. P. MONSABRÉ—Sujet des conférences du carême de 1889 : *L'autre monde*. Retraite pascale : *Les avertissements de l'autre monde*. Nous rappellerons à nos abonnés que nous pouvons leur procurer les neuf livraisons des prochaines conférences du P. Monsabré au même prix que les années précédentes, savoir : 36 cts.